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Aos 24 dias do mês de outubro do ano de 2011 realizou-se, na sede da 
Subprefeitura Mooca, localizada na Rua Taquari, 549, a Cerimônia de Posse do 
Presidente e dos Conselheiros Regionais de Meio Ambiente, Desenvolvimento 
Sustentável e Cultura de Paz da Subprefeitura Mooca, que contou com a 
presença de 35 pessoas. 
 
O Subprefeito Sérgio Carlos Filho foi instituído presidente do Conselho, 
conforme dita a lei, sendo que os outros membros, chamados conselheiros, 
foram em parte eleitos pela comunidade e, os demais, indicados pelo poder 
público municipal. 
 
O chefe de gabinete, Sr. Fernando de Souza Brito, iniciou os trabalhos 
agradecendo a presença da comunidade mooquense que, “sempre que 
solicitada, comparece para colaborar com o poder público local”. Formou- se 
uma comissão para a entrega dos certificados, composta pela sra. Alice Maria 
Heleno, pelo subprefeito Carlos Sérgio Filho, pelo chefe de gabinete e pelo Sr. 
Mário. 
 
Após os agradecimentos e breve exposição sobre as competências do CADES, 
foram diplomados os seguintes conselheiros eleitos, titulares: Wanderley da 
Silva Oliveira (186 votos), Fernando Santos Hora (155 votos), Luis Carlos de 
Santana (140 votos), Cristiane Tavares Moreira (112 votos), Wanda Herrero 
(100 votos), Agnaldo Queiroz de Faria (72 votos), Josefina Maria de Figueiredo 
Pereira (70 votos), Silvio Mendes (51 votos). 
 

Depois, foi a vez dos suplentes: Celso Bianchi Barroso, Marco Antonio Kolar 
Méier, Maria Isabel Lopes Calipo, Gilberto Bandolin, Áureo Magno Gaspar Pinto, 
Wagner Wilson, Rosa Maria Moledo de Souza.  
 
O Sr. Marcelo Feitosa da Silva, eleito suplente, não esteve presente. 
 
A seguir, foram chamados a receber os certificados os membros indicados pelo 
poder público: Lucia Maria Mesquita Jovelho, Ruth Weg, Roseli Aparecida Jaime 
Castanhera, Célio da Cunha Campelo e Jorge Eduardo Uzunian. A sra. Alice 
Maria Heleno foi designada primeira secretária. 
 
As funções dos membros do Conselho são consideradas serviço público 
relevante e suas atribuições são: 



I - colaborar na formulação da Política Municipal de Proteção ao Meio Ambiente, 
Desenvolvimento Sustentável e Cultura de Paz, por meio de recomendações e 
proposições de planos, programas e projetos ao Conselho Municipal do Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável, às Subprefeituras, à Secretaria 
Municipal do Verde e do Meio Ambiente, à Secretaria Municipal de Participação 
e Parceria, à Secretaria Municipal de Esportes, Lazer e Recreação e demais 
órgãos interessados;  

II - apoiar a implementação, no âmbito da Subprefeitura Mooca, da Agenda 21 
Local e do Programa A3P - Agenda Ambiental na Administração Pública;  

III - apoiar a implementação do Plano Diretor Estratégico e dos Planos 
Diretores Regionais em questões relacionadas à proteção do meio ambiente, à 
promoção do desenvolvimento sustentável e da cultura de paz;  

IV - fomentar a cultura e os ideais de sustentabilidade, apoiando ações públicas 
ou privadas de conservação do meio ambiente, de promoção do 
desenvolvimento sustentável e cultura de paz;  

V - promover a participação social em todas as atividades da Subprefeitura 
Mooca relacionadas à proteção do meio ambiente, à promoção do 
desenvolvimento sustentável e cultura de paz;  

VI - receber propostas, denúncias e críticas relacionadas à proteção do meio 
ambiente, à promoção do desenvolvimento sustentável e cultura de paz, 
encaminhadas por qualquer pessoa ou organização, responsabilizando-se pelos 
encaminhamentos e esclarecimentos necessários;  

VII - promover ações conjuntas com outros Conselhos que atuem na região da 
Subprefeitura Mooca.  

Em seguida, o agora conselheiro Wanderley da Silva Oliveira, candidato que 
obteve o maior número de votos, foi chamado a fazer uso da palavra. Ele se 
comprometeu a colaborar para o bom desenvolvimento do CADES Mooca, 
ressaltando que o conceito de meio ambiente é bastante abrangente, não se 
limitando a questões de arborização e ampliação de espaços verdes na região, 
mas que outros assuntos devem ser levados em consideração, citando o 
exemplo dos meninos das minas africanas, recentemente divulgado na 
imprensa. Falou também acerca do caráter democrático do CADES, cujo 
processo de escolha é eletivo e aberto  a toda comunidade. 
 
O suplente Professor Celso Bianchi, que já havia sido conselheiro na gestão 
anterior, disse que o mais importante é não esmorecer, mas sim perseverar nas 
ações, proposições, discussões e reuniões, uma vez que o Conselho demanda 
dedicação e assiduidade. Disse que poderá participar com a experiência anterior 
e deu boas vindas aos novos membros do CADES. 

 



A conselheira Wanda Herrero pediu para se manifestar, abordando assuntos de 
cunho teórico, como por exemplo o significado da palavra ecologia e como ela 
vem sendo usada nos dias de hoje. Lembrou a Constituição Federal “que, em 
seu artigo 225, afirma que todos têm o direito ao meio ambiente 
ecologicamente saudável”. 

 
O chefe de gabinete informou que a primeira reunião seria no dia 31 de 
outubro e pediu para que todos fossem objetivos e que trouxessem as questões 
preparadas para as discussões, visando  agilidade nas deliberações. Pediu a 
opinião de todos em relação ao horário das reuniões no que todos acordaram 
em ser, sempre, às 18h00. Adiantou que um dos itens da pauta seria fechar o 
calendário das reuniões para este e para o próximo ano. 
 
Finalmente, o Subprefeito terminou a sessão observando  que o  Conselho  tem 
caráter consultivo e que as reuniões são abertas ao público. 
 
Esta Ata foi lavrada por mim, Deborah Lemos Amoroso Gonçalves, funcionária 
da SP/MO, em 24 de outubro de 2011 e foi lida e assinada pelos membros do 
Conselho em 31 de outubro de 2011, conforme abaixo relacionados. 
 
Presidente da Comissão Eleitoral- Francisco Carlos Ricardo 
________________________________  
 
 Presidente do CADES MOOCA- Sergio Carlos Filho  
________________________________________ 
 
Secretária da Comissão Eleitoral- Alice Maria Heleno 
_________________________________________ 
 
 
Conselheiros do Conselho Regional de Meio Ambiente, Desenvolvimento 
Sustentável e Cultura de Paz da Subprefeitura Mooca. 
 
                                                    
    

Sergio Carlos Filho 
Subprefeito da Mooca  e  Presidente do 
CADES Mooca 
    _____________________ 
 
 
                                Conselheiros eleitos pela Sociedade Civil 
 
                         
Conselheiro Titular                                              Conselheiro Titular 
Wanderley da Silva Oliveira                                  Fernando Santos Hora     
____________________                                   ________________ 
 



                           
Conselheiro Titular           Conselheira Titular 
Luis Carlos de Santana                                       Cristiane Tavares Moreira 
___________________                                       ___________________ 
 
                                          
Conselheira Titular                                  Conselheiro Titular 
Wanda Herrero                                                  Agnaldo Queiroz de Faria 
_____________                                                _____________________                                
 
 
                  
Conselheira Titular                                             Conselheiro Titular 
Josefina Maria de F. Pereira                              Sílvio Mendes 
_______________________                             ____________________ 
 
   
Conselheiro Suplente              Conselheiro Suplente 
Celso Bianchi Barroso                                       Marco Antonio K. Méier 
 _________________                                        ________________________ 
 
                   
Conselheira Suplente                        Conselheiro Suplente 
Maria Isabel L. Calipo                                        Gilberto Bandolin 
________________                                           
__________________________ 
 
       
Conselheiro Suplente    Conselheiro Suplente 
Áureo Magno G. Pinto                                       Wagner Wilson                                     
_________________                                          
 
                    
Conselheira Suplente                                        
Rosa Maria M. de Souza                                    
___________________                                
____________________________                                     
 
 
 
Conselheiros indicados pelo Poder Público 
 
       
Conselheiro Titular – SP/MO                        Conselheiro Suplente – SP/MO 
Célio da Cunha Campelo                              Jorge Eduardo Uzunian 
_______________________                       __________________________ 
 
         



Conselheira Titular - SVMA        Conselheiro Suplente – SVMA 
Lucia Maria M. Jovelho                                 Ruth Weg 
_____________________                            __________________________                           
 
 
 1ª Secretária – Alice Maria Heleno 
____________________________                 
 
 
São Paulo, 24 de outubro de 2011. 
 
 


